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7月10日上午10时，文成室外气温达38℃，在110千伏文成变电站内，国网文成县供
电公司变电运检人员正操控无人机巡检，排查变电站周边隐患。与人工巡检相比，无人机
巡检成本低、效率高、更安全。 本报记者 叶小西 共享联盟·文成 金中亮 王琪 文/摄

最近，杭州奥体中心体育游泳馆外
围一圈围栏，大部分已被拆除，这标志着
奥体中心部分场馆开始陆续拆围栏。在
此之前，路过奥体中心亚运场馆的市民
游客，只能在路边远远看上一眼，而拆除
围栏后，就可以直接走近亚运场馆。

亚运场馆拆围栏，并不是心血来
潮。今年 5 月，杭州市委专题会议专门
研究奥体中心协调机制，围绕场馆安
保、运营方案等内容展开研讨。

杭州奥体中心亚运场馆建设之初，
并未设置围栏和围墙。在杭州亚运会
由筹到办的过程中，为了确保开闭幕式
演出、赛事保障等工作安全，采用了围
栏等安保措施。这些安保举措，是国际
大型赛会举办过程中的常用举措。

杭州亚运会结束之后，围栏为何一
直没有拆除？

“进入后亚运，杭州的赛会市场一
直处于升温状态。”钱江世纪城党工委
负责人介绍，以杭州奥体中心体育馆为
例，今年就已举办赛演活动 49 场，吸引
观众 46 万人次。而放眼整个奥体中
心，大莲花一场演唱会就有五六万名观
众，有时还会连唱三四天。因此，相当

长一段时间内，奥体中心场馆无法做到
完全开放。

复杂的管理和运营现状，也是围栏
此前未拆的原因之一。杭州奥体中心
涉及萧山和滨江两个行政区，而亚运三
馆的运营方是中建八局、东南网架、华
润深圳湾等企业成立的杭州萧山亚运
场馆投资建设有限公司，大小莲花则由
阿里体育运营。在管理、运营方式与理
念上，两个场馆群都有很大的不同。

大量游客和观演群众接踵而来，因
场馆安保措施，感受到了去地铁和停车
场要绕路等诸多不便。“奥体区域，既承
载着‘泼天’的流量红利，又是杭州国际
化新形象的新 C 位，围栏的存在已经显
得不合时宜。”钱江世纪城党工委负责
人认为，无围栏的场馆，是人民的场馆、
游客的场馆、城市的场馆，真正体现赛
事惠民、场馆惠民、还馆于民的理念。

因此，自 7 月初开始，位于钱江世
纪城的亚运三馆，开始正式拆除围栏。
连接 8 号门至 3 号门的固定围墙、3 号
门经滨河北路至 4 号门的临时栅栏等
近千米围栏被拆除。

不过，这些被拆除的围栏中，部分

区域将在演唱会、重大赛事等活动期间
临时“上岗”。如在演唱会期间，为了疏
导人流，运营方将根据安保规定，在部
分封控线上，架设铁马或拒马，做到半
天完成搭建，结束立即拆除，最大限度
确保安全与顺畅达到平衡。

拆除的是围栏，打开的是“心墙”，
让市民游客在奥体中心感受到的是便
利、看到的是风景。

亚运场馆如何最大限度还馆于民，
杭州一直在探索新的做法。继全部场
馆向市民开放之后，今年 5 月萧山与滨
江又联手开放了杭州奥体中心的二号
桥、三号桥、五号桥，让市民游客可以通
过桥穿梭在各个场馆之间，以最快的速
度到达周边的地铁站。如体育馆与大
小莲花连通的二号桥开通之后，市民从
博览中心地铁站去大莲花，只需要步行
5 分钟即可，相比开通前至少节省了 15
分钟。

“我们希望以最小的封控圈、最便
捷的人群流线、最大的开放空间，进一
步打通周围环馆动线。”钱江世纪城党
工委委员、管委会副主任王胤介绍，这
样既能方便市民进入场馆和商务区域，

又能提高杭州奥体中心快速疏散能力。
杭州奥体中心还有个目标：依托于

现代化、高颜值的场馆群，打造城市文
体活动新目的地。

“我们希望加快由中央商务区向中
央活力区转型发展。”王胤介绍，相比于
中央商务区，中央活力区功能更多、可
步行的公共空间更多，宜商、宜居、宜
游，白天和夜晚都有人气，不会出现人
流的潮汐现象。按照打造中央活力区
的目标，钱江世纪城正布局更多公共服
务、文体旅游等功能，推动奥体中心加
速融入杭州市民游客的生活。

如果说，当年西湖“拆围墙”，拆出
杭州人间天堂的新高度，那么如今奥体
中心“拆围栏”所预示的，是杭州国际

“赛”“会”之城的新未来。
“拆除围栏，卸下盔甲，甩开束缚，

我们要率先打造体育主题体验地、赛演
活动目的地和人民健康消费地。”钱江
世纪城党工委负责人介绍，萧山将与滨
江联手，以奥体中心为核心，一体化打
造超 10 万个座席的体育赛演总部，努
力成为国内顶级赛演“天花板”“24小时
不夜城”。
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拆围栏，拆出奥体中心新风景
本报记者 张 留 通讯员 沈 颖 洪美娜 蔡卡特

杭州加快亚运场馆还馆于民步伐——

拆围栏，拆出奥体中心新风景
本报记者 张 留 通讯员 沈 颖 洪美娜 蔡卡特

本 报 杭 州 7 月 10 日 讯 （记 者
唐骏垚 通讯员 邵天懿 柴媛媛） 10
日，来自郑州的大一学生张钰雯有了一
个新身份——“栖才推介官”。这两天，
150 名来自全国百余所高校的学生来
到杭州临平的塘栖古镇，参加“百所高
校千名学子走进塘栖”首场活动。活动
结束当天，包括张钰雯在内的 50 名经
过选拔的学生被授予首批“栖才推介
官”称号。

“选拔‘栖才推介官’，是希望他们
通过自身资源与校内资源向所在高校
人才积极宣传临平，帮助临平拓宽招
引渠道，吸引更多大学生‘来临’就业
创业，实现‘以才引才’。”临平区委组
织 部 人 才 发 展 服 务 中 心 相 关 负 责
人说。

近年来，临平围绕“青年友好型城
区”建设，全力擦亮“青才聚临平”品牌
IP。

临平选拔首批50名栖才推介官

以才引才，欢迎光“临”

本报讯（记者 王波 通讯员 黄玺铭）
“没想到参加一次考评，竟获得两项资
质证书，我也算复合型人才了。”近日，
31 岁的浙江沧海建设有限公司职工方
信康收到人社部门颁发的草坪园艺师
中级工和园林绿化助理工程师两项资
质证书。他也成为宁波市鄞州区首批
34 名技能与专技“一评双证”便捷通
道的受益者。

长期以来，专业技术人才和技能
人才这两类人才的培养体系相对独
立，职称评审和技能等级认定中存在
比较明显的壁垒。如技能人员在参加
职称评审时，即便符合参评条件，也会
因缺少专利、课题论文等业绩而难通

过评审。为此，鄞州区人社局通过对
比现行职称评审和技能等级认定标
准，整合相近条件，将技能评定中的理
论实操与职称评定中的面试评审相结
合，打破评价体系壁垒，实行“一评双
证”，符合条件的人员只需一次考试，
便能获得双重认可，加快培养兼具专
业技术能力和技能技术水平的复合型
实用人才。

随着社会发展，企业需要更多具有
专业技术和高技能的复合型实用人
才。“这不仅有助于减少个人复习备考
的时间和精力，也为人才的培养和评价
体系注入了新活力。”鄞州区人社局党
委委员崔莉说。

鄞州打破职称评审和技能等级认定壁垒
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本报嘉兴7月10日电（记者 李茸
实习生 沈沁源 共享联盟·南湖凤桥
吴振宇） 10 日上午 9 时，记者走进嘉
兴市南湖区凤桥镇三星村水蜜桃品控
中心，只见一个个莹润饱满的水蜜桃坐
在一个个黑色底座上，在流水线上挨个
排队称重、测糖度，最终进入不同“出
口”。

“4 至 5 两的一盒 12 个，卖 78 元；5
至 6 两的一盒 8 个，卖 88 元；6 两以上
一盒 6 个，卖 108 元。虽然价格比外面
市场上要高一些，但还是供不应求，得
提前预订才有。”品控中心负责人李嘉
雄表示。

近日水蜜桃成熟上市，凤桥镇是远
近闻名的“水蜜桃之乡”。

近年来，为擦亮凤桥水蜜桃品牌、
提升水蜜桃的产业效益，三星村建起水
蜜桃品控中心，从农户手中收购水蜜
桃，通过智能分拣系统，根据甜度、分
量、色泽等标准，对每个水蜜桃进行质
量检测、精准分类、统一包装、统一
销售。

当天，品控中心接到的订单有 210
盒，最远的客户来自山东。从 9 日晚
起，李嘉雄就多方联系农户和农产品经
纪人，收购精品水蜜桃。“别看只有 210
盒，算起来不到 500 公斤，但我们品质
要求高，得多采购三分之一的量。”李嘉
雄说。

品控中心一间仓库里，不时有农户
骑着三轮车送桃子过来，工作人员经过
人工初筛后，再将水蜜桃放上智能分拣
系统，分类、装箱、打包。叉车则把一摞
摞摆放整齐的桃子运到门外的快递车
上，发往全国各地。据悉，江浙沪地区
当天下午就能送上门。

据悉，凤桥镇水蜜桃种植面积约
7500 亩 左 右 ，种 植 户 超 过 2000 户 。
凤桥镇农业农村办农艺师夏雨钟表
示，目前品质最好的“桃王”可以卖到
每公斤 40 元。他希望通过品控中心，
把提升桃子品质的意识传递给农户，
让农户种出好桃、提高收益，进一步提
升凤桥水蜜桃的整体种植水平和品牌
价值。

6个卖108元

凤桥水蜜桃“选美”后卖得俏
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7月10日，炎炎夏日，位于东阳市花园村的浙江花园电气材料有限公司熔铸车间内，熔炉工正在高温环境下工作。该公司的熔铸车间炉
内温度高达1200多摄氏度。为尽可能地改善熔炉工的工作环境，该公司特地在工作场地上配备了冷风机，车间内设置空调休息房等。

拍友 胡扬辉 徐帆 王江红 摄
热火朝天热火朝天

本报讯 （记者 甘凌峰 通讯员
黄蕾） 桃胶雪燕养颜鲜乳、清热苦瓜柠
檬茶、金菊草本鲜牛乳⋯⋯日前，在长
生老号中药奶茶铺，三三两两的年轻人
驻足，或购买尝鲜，或拍照打卡。年轻
态、复古风的包装，陈皮、黄精、桃胶等

“药食同源”成分，在苍南县城刮起了一
阵新中式养生茶饮之风。

中药和茶叶属于浙江十大历史经
典产业，也是山区县苍南的传统产业。
由于缺乏品牌知名度，苍南一度陷于卖
药材、卖茶青的低效发展方式，议价能
力弱。如何融入现代年轻人的生活方
式，提高产品附加值？近年来，苍南以
中医药产业为主轴开启融合发展模式，
创新开发养生茶饮、大健康食品、中药

化妆品等新潮的衍生产品，推进历史经
典产业的传承与创新。通过与陈宗懋
院士工作站、浙江大学中医药联合创新
中心等中医药科创平台合作，已成功研
发近200款中药养生产品。

去年 4 月，浙江大学与苍南县政府
共同建立中医药联合创新中心。在浙
江大学与老中医、华宇药业、长生老号
等苍南中医药企业签订的协议中，研发
养生茶饮是合作内容之一。“这款叫‘酣
睡如泥’，这款叫‘酒消云外’⋯⋯我们
已经联合研发了 16 款以茶配伍的养生
茶，市场反响良好。”在浙江长生老号健
康管理有限公司相关负责人林恩慧看
来，浙江大学的加入，让产品有了数据
化的科学配比和统一标准。近一年来，

长生老号不仅实现了千万元的养生茶
销量，还让112户茶农有了新销路。

苍南拥有肉燕、桥墩月饼、鱼饼等
众多地方特色小吃，更有中国四季柚之
乡、中国紫菜之乡等相关国字号金名
片。是否可以融入美食元素，开发中药
大健康食品？在苍南县政府的撮合下，
长生老号与丁源兴月饼联合开发了九
制黄精月饼，与肉燕生产企业开发了黄
精肉燕，还和温州医科大学开发了中药
养生粽。“都卖断货了。”林恩慧说，仅黄
精类大健康产品的年销量就超过了
600 万元。不仅长生老号，苍南中医药
企业研发的大健康产品已有 100 余款，
带动就业3000多人。

将中草药应用于化妆品是另一赛

道。苍南老中医化妆品有限公司是其
中的佼佼者，尤其擅长茶提取物的应
用。企业在苍南拥有近万亩茶场，设有
院士工作站，研发了如茶氧洗面奶、防
护喷雾，含有茶氨酸的沐浴露等 10 余
种中药化妆品。目前，老中医化妆品全
国连锁专卖店达3000多家。

在产品创新的基础上，苍南致力于
全产业链升级，打造中医药发展高地。
去年以来，成立了中医药制造业和食品
服务业产业联盟，打造了中医药健康产
业综合体，先后创成省级基层卫生健康
综合试验区和中医药综合改革先行
县。目前，苍南拥有中医药生产企业
100多家，销售企业300多家，中医药产
业年产值超50亿元。

苍南推进历史经典产业创新发展

来浙南小城，尝一口黄精肉燕

本报杭州 7 月 10 日讯 （通讯员
汪运达 记者 蒋欣如） 10 日，2024 中
国（浙江）HR 服务数智创新大会在杭
州余杭国际人力资源服务产业园举
行。国内人力资源行业知名专家学
者、各地人力资源机构负责人，来自全
省知名企业、重大平台、人才集聚区、
小微企业的相关从业者 1800 余人参
会。

本次大会以“AI 重构人力资源”为
主题，旨在探索人工智能技术进入新一
轮加速发展背景下，推动人工智能与人
力资源服务产业深度融合。大会分享
环节，多位行业专家学者围绕发展新质

生产力中彰显人力资源服务的价值、数
智化时代组织与人才机制创新、AI 时
代的组织协作与创新等主题发表演讲。

余杭国际人力资源服务产业园地
处杭州高铁西站，是长三角区域唯一一
个省级数字经济人力资源服务产业园，
拥有各类人力资源机构462家，集聚从
业人员2.1万人。活动现场设置HR服
务数智平台和生态互动区、HR 服务数
智企业展示区，钉钉、浙江省人才集团、
薪龙网等平台携 200 余家企业集中亮
相，一起展示数智人力资源创新产品和
服务，分享经验成果，进一步推动行业
交流与合作。

推动人工智能与人力
资源服务产业深度融合

左图为围栏拆除前，右图为围栏拆除后。 拍友 钱宸 摄


